
 

＜週報№ 2,979＞ 3,091回例会 

2022年 7月 8日（金） 

■会長／加藤明博 ■幹事／川村総一郎 

◆司会＝五味武嗣ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

 

◆ラッキーナンバー＝№4 岩波寿亮君  

◆ニコニコボックス＝●加藤明博君･川村総一郎君＝本日も

引続き新年度方針ご挨拶宜しくお願い致します。●北川和彦

君＝宮坂康弘会員、養命酒製造(株)川村会長の講演がようや

く分かりました。有難うございました。●玉本広人君＝ロータ

ーアクトでお世話になっている長男・祥大が昨日七夕の日に

入籍致しました。●吉越潔君＝結婚記念日にお花を頂き有難

うございました。●平林正光君＝納涼例会宜しくお願い致し

ます。●小針哲郎君＝トライアスロン大会、皆様のご協力に感

謝申し上げます。結婚祝い花を頂いて。●岩波寿亮君＝ラッキ

ーナンバーを頂いて。 

◆会長告知・加藤明博会長＝私の人生の中で稀な事が 3 つあ

ります。1つ目は会社の社長になった事。2つ目は信州の名工

を頂戴した事。3つ目は諏訪ロータリークラブの会長を拝命し

た事です。私が死んだ際には、長野日報のお悔やみの欄に、こ

の 3つの稀な事が記事となると思います。 

今日はポール･ハリスについてお話し致します。ポール･ハリ

ス氏は戦前上海に行く際に日本に立寄りました時に「貴方は

なぜロータリークラブを作ったのですか」と質問され、「淋し

かったから」と答えています。ポール･ハリス氏はアメリカの

北東部にあるブァーモンド州のウォリングフォードという村

で生まれましたが、父親が事業に失敗し貧しい家庭で育ちま

す。その後弁護士となり、故郷から遠く離れたシカゴで弁護士

業を始めました。親類や友人からも遠く離れ、結婚もしておら

ず非常に淋しい思いをしたそうです。そこで自分と同じ様に

思う人が大勢いるだろうと思い至り、クラブを作る事になっ

たとの事です。 

ロータリークラブが、友情、友達作りだけの団体であれば、今

日のような世界的な発展は無かったと思います。ロータリー

クラブは友情を大切にする団体です。私達のクラブも会員間

の友情を大切にしたいと強く思います。現在も続いているロ

シアのウクライナ侵攻は、世界中の人々がロータリーの精神

を持っていればと思うのは私だけではないのでしょうか。 

この地球上で自分たちの利益や野心などで争い事をする生き

物は人間だけだと思います。野生では自分のお腹が満たされ

ていれば、シマウマも象もライオンも同じ水飲み場で水を飲

むと聞いています。なぜ世界から戦争が無くならないのでし

ょうか。私なりになぜ戦争が起こるのか考えてみました。まず

1つ目は民族の争い、異なる民族が考えの違いから争いを起こ

します。2つ目は宗教の争い、宗教の異なる人が考えの違いか

ら争いを起こすと思います。3つ目は資源の争い、金やダイヤ

モンド、石油やウラン等の鉱物資源が算出される国で争いが

おきる事があります。4つ目は政治の争い、個人や少人数の独

裁政権に住民が反対し争いがおきます。最後に 5 つ目は領土

の争い、小さい頃に家族や友人と喧嘩をした理由を思い出し

て下さい。一つしか無いものを独占したい時や、他人より多く

物を欲しかった時、自分のしたい事が思い通りにいかなかっ

た時ではないでしょうか。小さな世界で起こる喧嘩も世界を

巻き込む戦争も、その要因に大差はないものと感じます。しか

しながら、私達が友人とランチを楽しみながら例会を行って

いる中、私達の人生の 1/3 にも満たない若者が、今この瞬間

にも命を落としている事が現実です。地球上で一番弱く、地球

で一番害をなしているのは、実は私達人間なのではないでし

ょうか。やらなくてもよいことを考えるのではなく、どうした

ら出来るのかを考えたいと思います。 

◆幹事報告・川村総一郎幹事＝本日は新年度方針・挨拶です。

各役員の皆様宜しくお願い致します。7月のロータリー為替レ

ートは 1 ドル 136 円です。新入会員の照会がありました。中

部電力パワーグリッド㈱諏訪営業所の小林正史所長です。先

週の理事会でお諮り頂いた後、職業選考、職業分類各委員会の

勧告を再度メール理事会にて承認頂いております。入会に異

議のある会員は書面にて申し立てを 7 日以内に理事会宛に提

出して下さい。 

◆セレモニー 

●ロータリー財団ポ

ール･ハリス･フェロ

ー＝小平直史君(1 回

目)、北川和彦君(2 回

目)、河西正一君(3 回

目)、山崎晃君(4回目) 

◆クラブ協議会・新年度方針挨拶 

●小平直史副幹事＝入会して 10 年近く

なり楽しく気ままにやってきましたが、

今年度は副幹事を務めます。しっかりと

加藤会長・川村幹事のお姿を見ながら勉強させて頂き、来年会

長の山田会長エレクトを支えられるように致します。 

●五味武嗣 SAA＝やっと通常例会になっ

てよかったなと思っておりましたが、ま

た感染者が増えてきたのでリモート例会

に戻ってしまうのではないか、リモート

でうまくできるのかなと心配になります。皆さんのご協力を

得て例会運営して参りますので、宜しくお願い致します。 

●岩波寿亮副 SAA＝2･3 回目の副 SAA に

なると思います。全て五味さんにお任せ

するつもりですが、リモート開催で私に

出番が回ってくるとお手上げですので五

味さん宜しくお願い致します。 

●宮坂直孝監事＝在籍年数は非常に長い

のですが、ロータリーの何たるかを理解

していない私で務まるのか不安ですが、

宜しくお願い致します。 

私事の話で恐縮ですが、ずっと固辞し続けていた長野県酒造

組合会長を断りきれなくなり8/25に引き受けることになりま

した。既に準備が始まっており長野に行く機会が増え今後ど

うなるのかヒヤヒヤしておりますが、ロータリーは一生懸命

やらせて頂きますので、宜しくお願い致します。少し宣伝にな

りますが、長野県には 80 の酒蔵があり、新潟県の 90 に次い

本日 75.00％ 12名欠席 
前回訂正 93.75％ 3名欠席 



で全国 2 位となります。長野県を日本一の酒王国にしたいと

の思いを掲げて頑張って参りますので、皆様には真澄共々長

野県全体のお酒を召し上がって頂きたくお願い申し上げます。 

●伊藤武利監事＝監事の役目ということ

で宮坂さんのご指導の下にやるべきこと

をやっていきたいと思います。一つだけ、

スーツで例会に出席する場合には、ロー

タリーバッジを忘れないように付けて頂きたい。バッジを付

けていないと「お前罰金取るぞ」とかつて先輩に言われたこと

がありました。そういうことで1年間宜しくお願い致します。 

●小針哲郎出席委員長＝新入会員時に数

ヶ月出席委員になりましたが、ほぼ初め

てですので合田副委員長とメンバーの皆

様にご協力頂きながら一年間頑張って参

ります。また、デジタル化推進委員会の副委員長も務めますの

で、出欠報告や案内の連絡をネットやデジタルのアイテムを

使い、皆様が少しでも案内の返信をして頂ける様な仕掛けも

作っていけたらと思っています。1人でも多くの方が例会に参

加されますことをお願い申し上げて挨拶とさせて頂きます。 

●玉本広人プログラム委員長＝年度末の

SAA 退任の挨拶をこの場をお借りして申

し上げます。昨年度は途中からリモート

例会となり、点鐘やチリンチリンの音を

どうしようかと試みておりました。最終的にネットの中から

音声を探し流すことで、ようやくまともな形になってきまし

たが、ネットの場合だと雑談を絡めた雰囲気づくりが難しく

思いました。今年もリモート開催となった場合にはサポート

致しますので宜しくお願い致します。 

今年度プログラム委員会では新入会員卓話を中心に実施して

参りますが、未実施の方が多いので 1 日 1 回 1 人ではなく、

状況を見ながら複数人での実施とさせて頂くかもしれません。

他にも少し異なる趣向を取り入れていきたいと考えておりま

すので宜しくお願い致します。 

●平林正光親善・クラブ親睦委員長＝私

は 2020年 4月の入会後、コロナの影響に

よりお花見例会の記憶はなく、納涼例会

とクリスマス例会はそれぞれ 1 回、バス

ハイクは未経験です。今年度親善･クラブ親睦委員長として、

初めての経験となりますが、自分自身も楽しみながら頑張り

たいと思います。コロナ禍ということで全てが中止というこ

とにはならないと思いますので、宜しくお願い致します。 

●折井俊美職業分類委員長＝昨年度は殆

ど例会に出席できず北川会長や皆さんに

ご迷惑をかけました。今年度は出来るだ

け休まず出席したいと思います。職業分

類に関してはクラブ計画書に充填・未充填の一覧表が掲載さ

れています。私の第一の仕事は、未充填の業種を充填していく

こと。加えて、定款が変更となり「同業種であっても会員が 50

人以下の場合には、5人まで会員の 1割は同業種を入れてもよ

い」ということですので、会員を増やすのにはよいのではない

かと思っています。会員増強委員会、会員選考委員会と連携を

取りながら、1人でも多くの方に入会頂ける様に頑張って参り

ますので宜しくお願い致します。 

●八幡一成ロータリー情報委員長＝昨年

度同様に三井さんと 2 人で担当致しま

す。クラブ計画書記載の通り「ロータリ

ー情報委員会は、会員候補者にロータリ

ークラブ会員の特典等義務に関する情報を提供し、会員にあ

らゆるレベルのロータリーの歴史、綱領、活動に関する情報を

提供し、入会してから最初の 1 年間、新会員のオリエンテー

ションを監督する」ことが役割であり、具体的な内容として 5

項目を実施して参ります。1年間、私自身も勉強しながら皆さ

んに出来るだけ多くの情報をお伝えしていきたいと思ってお

りますので、宜しくお願い致します。 

●小口武男米山奨学会委員長＝昨年に引

続き委員長となり本年は岩波会員と運営

して参ります。昨年は 10名の方に寄付頂

きましたが、新しく入会された方で寄付をされていない方も

多くいらっしゃいます。ロータリー財団への寄付もご協力頂

きたいと思いますが、円安もあり米山記念奨学会への方が寄

付しやすい状況となっておりますので是非とも宜しくお願い

致します。毎年10月が米山月間となっており今年度は10/7の

担当例会に、諏訪地域の奨学生、またはその他の地域の奨学生

にお越し頂きたいと考えています。諏訪ロータリークラブで

奨学生は受入れたのは 10年近く前になります。コロナ禍では

ありますが他の地域には奨学生が新たに来ていますので、諏

訪でも新たな受入れを考えていきたいと思いますので宜しく

お願い致します。 

●河西正一ロータリー財団委員長＝寄付

につきましては先ほど小口会員より全て

お話頂きました。昨年は 65周年の寄付を

お願いし 6 人の方に寄付を頂きました。

本当に有難うございました。小口会員からロータリー財団へ

の寄付はレートが 136 円と上がってきており大変なので米山

記念奨学会への寄付をお願いしますと言われておりましたが、

ロータリー財団への寄付も宜しくお願い致します。ロータリ

ー財団へは誕生月に一人 100 ドル寄付をお願いしており、そ

の上での個別の寄付となりますがご協力頂ければ大変有難く

思います。11 月がロータリー財団月間となっておりますが、

昨年も委員長として案内させて頂きましたので、新入会員の

卓話時間としてロータリー財団月間の時間をプログラム委員

長へ寄付させて頂きます。一年間また頑張って参りますので

どうぞ宜しくお願い致します。 

●倉谷英行デジタル推進化委員長＝取組

方針は 3 点です。オンライン開催での例

会･研修会･交流会の最適化・快適な環境

づくり、クラブ運営に関しデジタル技術の活用による効率化、

各種運営における情報セキュリティ対策の強化です。 

ホームページ等の運用についても理事の皆様に相談させて頂

きながら検討して参りたいと考えておりますので、どうぞ宜

しくお願い致します。 

◆今後の例会日程 

 

7/15(金) クラブ協議会 出席率向上・表彰 

7/22(金) 準法定休日 

7/29(金) 家族例会 納涼例会（詳細は追って） 


